

Joaquín Vila Llana

Revista Alcoyana

Año I |  Alcoy, Miércoles 13 de Diciembre de 1916  Núm. 2

ADMINISTRACION
Pintor Casanova, núm. 24
Teléfono núm. 15

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Alcoy al mes 0'35 - trimestre 1'00
Fuera trimestre 1'25
Número-sueldo 0'10

Se publica todos los miércoles con las Licencias necesarias.

SANTORAL DE LA SEMANA

JUEVES 14.—7.º día infraoctava de la Inmaculada, rito semidoble, ornamentos azules. Puede celebrarse Misa rezada de requie.

VIERNES 15.—Octava de la Inmaculada. Rito doble mayor, ornamentos color azul. Ayuno de Adviento dispensado para los que tienen el privilegio de la Santa Bula o por ser pobres no están obligados a ella.

SABADO 16.—San Eusebio Obispo y mart., rito semidoble, ornamentos encarnados. Puede celebrarse Misa rezada de requie. Ayuno dispensado con las mismas condiciones de ayer.

DOMINGO 17.—3.º de Adviento. Rito semidoble, oficio y Misa de Domingo con ornamentos morados.

LUNES 18.—Oficio y Misa de la Feria, rito simple, con ornamentos morados. Puede celebrarse Misa rezada de requie.

MARTES 19.—Oficio y Misa de la Feria, rito simple, con ornamentos morados. Puede celebrarse Misa rezada de requie.

MIÉRCOLES 20.—Oficio y Misa de la Feria, rito simple, con ornamentos morados. Ayuno de Témperas dispensado con las mismas condiciones del viernes y sábado anteriores.

SERVICIO PARROQUIAL

SANTA MARIA.—Coadjutor de semana hasta el sábado a mediodía D. Juan Peiró, Santa Rita número 16; relevándole D. José Gades, Viaducto, hasta la misma hora del sábado siguiente.

SAN MAURO.—Coadjutor D. Rafael Vicens, calle San Nicolás, número 99.

Talleres Tipográficos

DE

LA BUENA PRENSA

OFICINAS Y TALLERES

PINTOR GASSANOVA, 24

En este establecimiento se confeccionan con prontitud y esmero toda clase de trabajos comerciales Obras, Revistas, Catálogos, Reclamos, invitaciones y timbrados en toda clase de colores.

Unica casa en Alcoy que hace impresiones de música para canto gregoriano.

Esquelas mortuorias a todas horas del día y de la noche

AVISANDO AL VIGILANTE DE LA CALLE

Se admiten anuncios para esta REVISTA a precios baratísimos.

Dominica II de Adviento

Oportunísima es la doctrina y las enseñanzas que se desprenden del Evangelio que la Iglesia presenta a la consideración de sus hijos en esta segunda dominica de Adviento. Está tomado del capítulo XI de S. Mateo, comprende desde el versículo 2 al 10 y dice así:

«Estando Juan en la cárcel como hubiese oído las obras de Cristo envió a dos de sus discípulos para que le dijeran: ¿Eres tu el Mesías que ha de venir o debemos esperar a otro? Y respondiendo Jesús les dijo: Id y contad a Juan lo que habéis oído y visto. Los ciegos ven, los cojos andan, los leprosos son limpiados, los sordos oyen, los muertos resucitan, y los pobres son evangelizados. Y bienaventurado aquel que no tomara en mi ocasión de escándalo. Después que ellos se fueron, comenzó Jesús a hablar de Juan a las gentes: ¿Que fuisteis a ver al desierto? ¿Una caña agitada por el viento? ¿Que salisteis a ver un hombre vestido de ropas delicadas? Los que visten así no están ciertamente en el desierto sino en los palacios de los reyes. ¿Pues que salisteis a ver? ¿Un profeta? Yo os lo aseguro y aun mucho más que un profeta. Pues él es de quien está escrito: Mira que yo envío un ángel ante tu presencia, el cual irá delante de ti preparando tu camino».

El despotismo de Herodes acusado por Juan de no vivir según la ley de Dios encontró satisfacción encarcelando al Profeta. Pero la fe de Juan no conocía vacilaciones, no era de la raza de los indecisos; la prisión no había mermado sus convicciones.

Los perseguidos por la justicia no

se alejan de Dios, sino que son preferidos por El y confirmados en su espíritu.

Juan, fiel y heroico hasta el fin encontró en la angustia que le causaban la desconfianza y dudas de sus discípulos, una inspiración digna de su alma elevada. Convocó a dos de los suyos y les dijo: Para que lleguéis al pleno convencimiento de que Jesús es el verdadero Mesías, id vosotros mismos en mi nombre y decidle: ¿Sois vos el Mesías que ha de venir o debemos esperar a otro?

Juan a pesar de sus esfuerzos y predicaciones no había podido convencer a sus discípulos del mesianismo, es decir, de la divinidad de Jesús; los hallaba rebeldes, mezquinos y haciendo frecuentemente causa común con los enemigos del Maestro. Pero lo que él no puede realizar Jesús sabrá llevarlo a cabo; con este mensaje le da un supremo testimonio de confianza, y lo pone en situación de declarar que es el verdadero Mesías.

En el momento en que llegaron los discípulos de Juan, estaba Jesús rodeado por la multitud, curaba enfermos, devolvía la vista a los ciegos, y predicaba su divina doctrina al pueblo humilde que ávido escuchaba sus celestiales enseñanzas.

Por entre la multitud los discípulos de Juan se acercan a Jesús diciéndole: Juan Bautista nos ha enviado a ti con este mensaje: ¿Eres el Mesías que ha de venir o debemos esperar a otro?

La respuesta de Jesús fué segura y decisiva: Id y contad a Juan lo que habéis visto y oído; los ciegos ven, los

cojos andan, los leprosos son purificados, los sordos oyen, los muertos resucitan y los pobres son evangelizados.

La pregunta hecha por los discípulos de Juan a Jesús reclamaba una solemne y formal declaración de su divinidad. Todos los esfuerzos del Precursor durante su vida se habían concentrado en un punto; solo había deseado y ambicionado lograr que el pueblo reconociese en Jesús al Enviado de Dios. Y en vísperas de morir desde la cárcel vuelve a evocar el pensamiento que constituya su gloria y solicita el testimonio del mismo Jesús que debía persuadir a sus propios discípulos y lograr su adhesión definitiva al Maestro.

La respuesta de Jesús a los discípulos de Juan no obstante su laconismo, es de una victoriosa claridad; los signos de la divinidad son los milagros y Cristo ese testimonio les ofrece: Referid a Juan lo que habeis visto y oído. No se necesitaba más; los prodigios de que habían sido testigos bien a las claras denunciaban que en Jesús residía un poder superior, una fuerza sobrenatural y divina que le proclama a la faz del mundo como el Enviado de Dios, como el verdadero Mesías.

Pero hay que fijarse en el último extremo de la contestación de Jesús a los discípulos de Juan al presentarles como las pruebas de su divinidad y de su mesianismo: Los pobres, dice, son evangelizados. Con esta sencilla palabra da a conocer Jesús toda la audacia de su empresa. Es una frase completamente nueva en la historia de la humanidad. Hasta entonces nadie se había preocupado de los pobres.

Los pueblos antiguos fundaron sistemas, establecieron escuelas levantan academias y liceos pero siempre se prescindió de los pobres y de los humildes.

La filosofía antigua, la economía del paganismo relegando al pobre en la categoría de esclavo le negaba hasta la personalidad humana con todos sus derechos; y el esclavo, el hijo del pueblo era vendido en la plaza pública como hoy se vende una bestia al mejor postor.

Y tan extraordinario resultaba en aquellos tiempos preocuparse del pueblo, evangelizar a los pobres y a los humildes que, Cristo lo enumera como uno de sus milagros como uno de los caracteres que demuestran su condición de Mesías por eso dice: Los sordos oyen, los muertos resucitan, los pobres son evangelizados.

En el transcurso de los siglos la Iglesia, depositaria de las enseñanzas de Cristo, ha continuado la divina misión de evangelizar a los pobres y a los humildes y con solo presentar al mundo el Sermón de la Montaña ha hecho más por el progreso, libertad y civilización de los pueblos que todas las legislaciones de la tierra.

Los discípulos de Juan, oída la respuesta de Jesús se retiraron.

Una vez que hubieron partido, Jesús empezó a hablar de Juan al pueblo que le rodeaba. Había entre la multitud escribas y fariseos. Quizá se daba al mensaje del Profeta una interpretación ofensiva para el mismo Jesús y para Juan. El Señor defendió a su precursor en un discurso popular lleno de energía, alabando su firmeza, su austeridad y su espíritu profético.

¿Qué fuisteis a ver al desierto? preguntó a la muchedumbre. ¿Una caña agitada por el viento? No, seguramente Juan no era una caña. El pueblo no podía dudarlo; su pureza, su vehemencia, su valor inflexible, su carácter inquebrantable, su amor a la justicia, recordaban no la caña sino más bien al roble que jamás se doblega.

Entonces volvió a decir Jesús: ¿Qué fuisteis a ver? ¿A un hombre vestido con lujo y afeminación? La austeridad del Bautista había impresionado al pueblo más vivamente que su energía. Su figura quedaba en la imaginación popular con su vestidura de pelo de camello y su cinto de cuero, como el tipo del asceta; nada tenía de aquellos fariseos y seduceos cortesanos que se adornaban con trajes suntuosos para adular a los príncipes y frecuentar su trato. Los que visten así no están en el desierto sino en el palacio de los reyes.

Jesús termina la apología del Bautista proclamándole más que Profeta su Precursor pues de él dice es de quien está escrito: Yo enviaré mi ángel delante de tí preparando tu camino.

Dos rasgos principalmente hace destacar Jesús en la gran figura del Bautista: la firmeza de su carácter, en medio de las contrariedades, su inquebrantable fé en la divinidad de Jesucristo y la austeridad de su vida, firmeza en la fe y espíritu de mortificación y de sacrificio.

Hermosísima enseñanza. Procuremos copiar en nosotros estas dos virtudes del Bautista.

En el Patronato de la Juventud Obrera

El Patronato de la Juventud Obrera, honró en su día a la Purísima Concepción su excelsa Patrona con los siguientes actos:

A las 7 de la mañana Comunion general en Santa María que fue concurridísima, como todas las de la Institución.

Por la tarde después del rezo del Santo Rosario en el que se cantó la Salve por los niños, tuvo lugar la Sesión del Reparto de premios. Ocupaban el es-

trado el Sr. Cura de San Mauro el señor Presidente D. Miguel Abad, un señor Oficial en representación del Sr. Coronel y algunos individuos del Consejo Directivo de la Asociación.

El Programa fué:

1.º Plegaria a la Virgen Santísima (canto).

2.º Poesía leída por el niño Ernesto Berenguer.

3.º La Tropa (canto).

4.º Relación de premios y señores que regalan.

5.º La Cacería (canto).

6.º Reparto de premios.

7.º Himno a la Patria (canto).

8.º Discurso final por D. Vicente García, Cura.

Se distribuyeron con el mayor orden 38 cortes trajes, 43 chaquetas, 68 pantalones, 19 mantas, 10 bufandas, 27 mudas de ropa blanca y género de punto, 12 sobretodos de niño y 3 abrigos de estambre, total piezas 218 entre 117 individuos.

Acabada la sesión, el Cuadro Dramático puso en escena la «Tore Eiffel» que fué admirablemente interpretada.

En el Patronato bien puede decirse que se practican todas las obras de misericordia; pues no solamente se ocupan sus directores de la instrucción moral y religiosa de sus patrocinados sino que se da de comer y se viste al desnudo cuando la necesidad lo demanda practicándose la hermosa virtud de la caridad en todas sus manifestaciones.

Mil plácemes al Consejo y especialmente al celoso Director *Mosén Chusep* por su incansable actividad en favor de la clase obrera; y un Dios *se lo pague* a los caritativos señores que con sus espléndidos donativos han contribuido a remediar las necesidades de tantos niños y obreros patrocinados.

La conferencia del domingo

Discurso del Sr. Marín

La intensa labor social que hace años realiza en nuestra ciudad la sociedad obrera «La Regeneración», llegó a su grado máximo el domingo último con la conferencia dada en el amplio local del Patronato del Carmen por el distinguido sociólogo, exdiputado a Cortes y vocal del Instituto de Reformas Sociales de Madrid, Don Rafael Marín Lázaro.

El interés que había en nuestro pueblo por oír la elocuente y autorizada palabra del Sr. Marín, hombre competentísimo en materias de carácter social y ducho en estas propagandas católicas, quedó plenamente demostrado en el numeroso y selecto concurso que mucho antes de comenzar el acto llenaba el mencionado local.

Dió principio la conferencia a la hora anunciada, tres y media de la tarde, ocupando el estrado la digna Junta Directiva de «La Regeneración» y distinguidas personalidades invitadas al acto.

El ilustrado joven y queridísimo amigo nuestro, D. Enrique Moltó Abad, pronunció en primer término un vibrante y elocuente discurso ensaltecendo las glorias de la España católica y haciendo un bello y acertado parangón entre las doctrinas del socialismo moderno y las que dimanar de nuestro Evangelio, siendo repetidas veces cortado su discurso por clamorosos aplausos del auditorio.

Hizo luego la presentación al público de D. Rafael Marín, y ocupó éste la tribuna entre ovaciones delirantes y sinceras.

La oración de este sociólogo, por la pureza de las doctrinas que expuso y por su forma gaiana y elevada, constituyó la nota más saliente del acto y de él guardarán recuerdo grato e imperecedero cuantos tuvieron la fortuna de escucharlo.

Ante la imposibilidad de dar un amplio extracto del mismo, citaremos suscitadamente los puntos principales del discurso del Sr. Marín.

Después de saludar a los obreros alcoyanos y a la «Regeneración», y elogiar la labor que ésta realiza, echó una ligera ojeada al tristísimo espectáculo que ofrece Europa anegada en la muerte para ensalzar la finalidad de nuestras instituciones obreras, las más fervorosas y entusiastas defensoras de la paz social, corroborando este aserto con oportunísimas citas de varias páginas del Catolicismo, en las que aparecen las más grandes figuras de la Iglesia como amparadoras de los intereses obreros.

Habló después de las magnificencias de la Creación para preguntar si esa pobreza del obrero sería la única nota que rompe el ritmo de tantas grandiosas maravillas, y contestó que la diferencia estribaba en que en el orden natural las causas son necesarias, mientras que en lo humano los efectos son debidos a la libertad.

Para probar que los católicos son aiantes de ésta dividió el tema de su conferencia en tres partes: 1.º Concepto del trabajo. 2.º Objeto y finalidad de las asociaciones. 3.º Intervención del Estado en el conflicto social.

Explicó lo que es el trabajo ante el mundo pagano, ante los materialistas y los poetas, desechando afortunadamente las elucubraciones de todos éstos y sentando la conclusión de que el trabajo es para los católicos; obra de un ser

libre, digno de toda humana redención contra quienes le explotan y quieren guiarle con enseñanzas torcidas de no pocas escuelas.

Expuso las dos teorías existentes sobre el concepto del trabajo: la materialista y la espiritualista, que consideran al hombre, la primera, como una máquina digna de ser explotada, y la segunda, como ser inteligente cuya misión sobre la tierra no es solo producir sino gozar santamente de la dicha de su hogar y de los suyos.

Hablando el Sr. Marín de las asociaciones, dice que las funciones de éstas son tres: profesional, patrimonial y protectora, mostrándose después partidario de la ley del salario mínimo y enemigo de las agrupaciones mixtas.

Manifiesta que de dos modos puede intervenir el Estado en la cuestión social como patrono y como poder público que encarna el principio de autoridad. En el primer caso debe tomar iniciativas para el desarrollo de la producción, y en el segundo debe intervenir cuando fuese impotente la función de las asociaciones.

Termina dirigiendo dos entusiastas alocuciones, a los obreros y a los patronos. A los primeros les dice que no les engañe el oropel de las falsas doctrinas, y a los segundos que no se dejen seducir por un *statu quo* que resulta hoy día imposible, debiendo decidirse a amparar, o a un pueblo como el de la *Commune*, rebelde y ebrio de furor, o a aquel que se reunió en 1891 en el Vaticano al calor de la augusta figura del Vicario de Cristo.

El Sr. Marín fué muy aplaudido y felicitado.

Nuestro parabién a «La Regeneración» por el éxito alcanzado el domingo último.

Alcoy por la Inmaculada

Nuestra queridísima patria chica tan amante siempre de la Santísima Eucaristía, no deja de serlo en eminente grado de la Virgen Madre en el sublime Misterio de su Concepción Inmaculada.

Palpable prueba ha dado en la pasada semana y aún esta dándola en la que entramos con solemnes cultos tributados a la Púrisima Señora.

Ya desde el día 30 del pasado Noviembre, en nuestro primer templo parroquial, su Archicofradía le celebraba solemne Novenario; y en los dos días anteriores al de su festividad, la de San Mauro y San Francisco le consagraba tiernísimo Triduo de Cuarenta Horas.

El día propio de la Inmaculada, no hubo templo ni oratorio en que no fuesen a centenares las Comuniones recibidas resultando altamente consolador ver miles de fieles agrupados cabe los altares de María ganando las indulgencias que la Santa Iglesia benignamente concede en los días más esplendidos y suntuosos.

La función que la Archicofradía tributó a su Titular en su propio día resultó tierna, devotísima, entusiasta, dado el esplendor de que se la revistió.

En la Misa de Comunión se acercaron a la Sagrada Mesa sobre novecientos fieles a los que se entregó un precioso opusculito del escapulario azul; Misa que, aunque rezada, fué amenizada piadosamente por nutrido Coro de voces acompañadas al órgano.

La Misa cantada, después de solemne Tercia, fué a gran orquesta en la que ofició el Rvdo. Sr. Cura Arcipreste y predicó acabadísimo panegírico el

Rvdo. Sr. D. Salvador Llopis presbítero. Quedó S. D. M. manifiesto rindiéndole guardia de honor y oración los cofrades de la Purísima; e igualmente resultó lucidísima, después de Vísperas, la procesión pública en la que brillaba el hermoso y riquísimo guión de la Archicofradía y la devota y preciosa imagen con sus artísticas andas que custodia el Sr. Clavario durante el año, además de tener a su cargo el Altar de la Purísima que el pueblo entregó solemnemente a esta Asociación el año 1860 como vivo monumento del entusiasmo que reinó entre los corazones alcoyanos durante las fiestas marianas con motivo de la dogmática declaración por el inmortal Papa Pío IX.

El Trisagio que fué una filigrana artística y la solemne reserva, estuvieron concurrísimos; empezando enseguida el Octavario de la Felicitación Sabatina por su piadosa Asociación.

Entre todas las demás iglesias, se distinguieron la Parroquia de San Mauro que por mañana y tarde rindió su tributo a la Purísima del Carrascal, con el último día de Cuarenta Horas, cantos, sermones y solemne reserva; la del Santo Sepulcro en la que la Asociación de las Hijas de María por mañana y tarde festejaron a su excelsa e Inmaculada Madre con solemnes cultos: la de las M. M. Esclavas, con gran Misa cantada por las obreras de sus Dominicales; etc. etc.

Las Cuarenta Horas y fiesta que la Asociación Felicitación Sabatina consagra a la Purísima María, resultaron como de costumbre sobre todo en el pasado domingo, muy tiernas y grandiosas, pues aparte de la corporación musical supieron también imprimirle gusto, arte y piedad los Rvdos. predicadores Dr. D. Rafael Sanus y D. José Jordà Pbro.

En el mismo día domingo, la Archicofradía cumplía su último acto del anunciado programa, celebrando solemnisima Misa cantada en el Santuario de la Fuente Roja en la que, sobre hacer tiempo tan desapacible, se contaron sobre unos cuarenta asistentes, entre los que vimos una nutrida comisión, encargada del canto, del colegio de señoritas de D.^a Amalia García y otra aún más numerosa de los HH. Maristas con su celoso Sr. Director.

Dios quiera se pueda continuar tan simpática fiesta que, además del amor ferviente de nuestros antepasados a María Inmaculada antes y después de la Aparición milagrosa de los Lirios, nos recuerda y recordará siempre el gran sacrificio que se imponían, celebrando su fiesta principal en aquellas alturas, arrojando las grandísimas dificultades que el crudo invierno presenta.

Espiritualmente unidos a todos ellos y como base y fundamento que nos una también a nuestros sucesores, rindiendo gracias afectuosísimas para honrar a nuestro Señor ensalzando a María, de lo más íntimo de nuestros pechos, mil veces digamos: *Avé María Purísima. Sin pecado concebida.*

El Arzobispo de Valencia

En el Consistorio celebrado el día 5 del corriente fué preconizado por Su Santidad Arzobispo de esta diócesis el excelentísimo e ilustrísimo señor doctor don José María Salvador y Barrera, Obispo de Madrid-Alcalá.

Está, pues, de enhorabuena esta archidiócesis, que, Dios mediante, va a ser regida dentro de breve tiempo por Prelado tan eminente como el señor Salvador y Barrera.

Ofrecemos a nuestro nuevo Arzobispo el testimonio de nuestro filial afecto e incondicional adhesión.

Ropero de Caridad de Santa Victoria.--Alcoy

En cumplimiento de lo dispuesto por el Reglamento se hará la exposición de la ropa recogida para los pobres en el Salón Rotonda de la Casa Beneficencia, los días 15, 16 y 17 del corriente mes y podrán visitarla cuantos lo deseen, desde las 9 de la mañana a la 1 de la tarde y desde las 3 de la tarde hasta las 5.

Las ropas se repartirán el día 23 del corriente, en las sacristías de ambas parroquias, a las 10 de la mañana en Santa María y a las once en San Mauro.

A los pobres agraciados se les darán contraseñas, y los que no las tengan es inútil que se presenten, pues en aquel acto no se les podrá favorecer.

Se darán dos prendas de ropa a cada pobre.

Recomendamos a nuestros lectores especialmente a las señoras visiten la referida exposición de ropas que se han de repartir entre los pobres agraciados.

Noticias

El día de la Purísima fueron obsequiados con espléndido extraordinario los asilados de la Casa de Desamparados, costado por distinguida y caritativa señora que en su fiesta onomástica no olvida ningún año a los pobrecitos de este Establecimiento. Por la mañana se les sirvió chocolate con pastas, a medio día riquísima paella, principio de carne, dulces, vino, postres y tabaco para los ancianos.

Dios Nuestro Señor premie la caridad de tan generosa y caritativa señora.

—Nuestro querido amigo el señor Administrador de Correos de esta ciudad don Antonio Segura, nos comunica que a fin de dar salida a todos los giros que se imponen de 9 a 13, desde el día 15 del actual se adelantará en media hora el despacho de dicho servicio, estableciéndolo de 8 y media a 12 y media.

Así mismo, por aumento de servicio en los días que preceden a las Pascuas, y en beneficio del público, se admitirán giros por la tarde de las 16 a las 17, durante los días 19 al 23, ambos inclusive.

—Para la Fiesta del Soneto, organizada por la Cruz Roja se han presentado 153 composiciones.

—Han regresado felizmente de su viaje de boda después de visitar las principales capitales de España, nuestros apreciables amigos D. Gilberto Pascual y su esposa D.^a María Muñoz.

Nuestra más cordial bienvenida.

—En el Colegio Dominical de la Purísima se hizo el día de su Titular la liquidación anual de las pequeñas, imposiciones que las niñas hacen semanalmente para estimularlas a la virtud del ahorro.

El resultado práctico puede juzgarse por la cantidad dividida; entre 179 imponentes se han repartido 13 416'13 pesetas o sea un término medio de 75 pesetas por libreta que les ha producido el 3 por ciento de interés.

Esta es la manera de inculcar en el ánimo de las niñas el hábito del ahorro que, si ahora se ejerce sobre las pequeñas cantidades que están a su alcance, el día de mañana han de ser las administradoras de la casa, y de su espíritu de economía y ahorro dependerá muchas veces la paz del hogar y el pan de la familia.

Felicitemos al personal directivo de dicho Colegio por el éxito alcanzado y Dios Nuestro Señor premie los sacrificios que se imponen por la educación de la juventud.

—Mañana jueves el colegio de la Purísima de segunda enseñanza, celebrará la fiesta a su patrona, que consistirá en una solemne Misa de Comunión en el altar de la Purísima de la Parroquia de Santa María, a las ocho que, dirá su digno Director Dr. D. Joaquín Pérez Verdú, durante la cual se cantarán escogidas composiciones.

—En la Parroquia de Santa María, celebróse ayer mañana la MISA DE OCTAVA, en sufragio del alma de D. Vicente Tomás Blanes, que falleció el día 1 de los corrientes, dejando a su afligida esposa e hijos en el mayor desconsuelo.

Dicho acto fúnebre se ha visto concurrido de amigos del finado testimoniando con la presencia a la Misa, el dolor que ha producido la muerte del llorado amigo.

Requieba una vez más su desconsolada esposa D.^a Carmen Escrivá, hijos, hijos políticos y demás familia nuestro sincero pésame.

—El viernes anterior, día de la Inmaculada Concepción, a las ocho y en el altar mayor de la Parroquia de Santa María, se verificó el hermoso y conmovedor acto de recibir la primera comunión, la bella y simpática niña Laurita Peidro Alós.

Vestía la festejada, traje blanco de etamine y velo de muselina de seda y colocada en su reclinatorio, nos hizo recordar más de una vez, que la religión cristiana, es la única que con su doctrina y suntuosidad nos proporciona todos los encantos terrenales y nos traza el verdadero camino de la bienaventuranza.

Fue el celebrante el elocuente orador sagrado D. Manuel Gades, Pbro, el cual, antes de administrar a la festejada el Pan de los ángeles, le dirigió la palabra (en dialecto valenciano) y tan acertado estuvo, que sus palabras formaron una tierna plegaria al Santísimo, que dejará grato recuerdo entre los asistentes.

Como la niña Laurita Peidro es discípula del Maestro D. Camilo P. Laporta, le escribió este «ad hoc» sentidas plegarias, con letra de D. José Fuster Pbro. cantadas por el tenor E. Gosalbez y acompañadas por el sexteto de la música «Primitiva».

Reciban los venturosos padres de la festejada D. Rafael Peidro y D.^a María Alós nuestra más cumplida enhorabuena, haciéndola extensiva a cuantos tomaron parte en la fiesta, por su hermanura y ajuste.

—El día 21 del corriente mes, a las 12 horas se verificará en la Casa Consistorial el sorteo del reloj de oro donado para la Mendicidad.

Si alguno desea tomar parte pídale en las Casas Consistoriales o en la Abadía de Santa María.

—En la Tipografía La Buena Prensa Pintor Casanova 24, se han puesto a la venta los *bloks* del Sagrado Corazón de Jesús y de la Medalla Milagrosa para el año 1917 al precio de 0'25 ptas. Por la variedad de asuntos y buen gusto en la edición, es de gran utilidad para las familias católicas.

—En la madrugada del pasado domingo, falleció cristianamente en nuestra ciudad nuestro distinguido amigo D. Vicente Zaragoza Linares, persona que gozaba de generales simpatías entre sus paisanos.

A su atribulada esposa doña Consuelo Vilaplana Valor, hijos, hermanos y demás estimada familia, les acompañamos en su justo dolor.

—Mañana jueves las distinguidas señoras pertenecientes al Patronato del Carmen, celebrarán en su local, una bonita función, poniéndose en escena la preciosa sarzuelita «La Hucha» y la escogida obrita «Las de Orillera».

Dadas las escogidas obras elegidas para la función de mañana, es de esperar se verá sumamente concurrida la función que dará principio a las siete en punto.

—Recientemente ha fallecido en Madrid nuestro ilustre paisano el Senador vitalicio D. José Cort Gozábez, persona de gran relieve en los círculos políticos y aristocráticos de la Corte.

El Sr Cort, era natural de Alcoy, hijo de otro alcoyano marqués D. José Cort Clair, y era pariente próximo de nuestro buen amigo el ilustrado Ingeniero y Director de la Escuela de Industrias de esta ciudad, D. José Cort Merit.

Residió en Madrid desde muy joven y allí por sus relevantes méritos logró crearse una brillante posición social.

Fue Diputado a Cortes en varias legislaturas, Senador electivo durante muchos años y actualmente lo era vitalicio, estando en posesión de diversas preciadas condecoraciones, entre ellas la Legión de honor, la gran Cruz del Cristo, de Portugal y la de la Estrella Negra.

Reiteramos a su distinguida familia nuestro sentido pésame.

—Para las fiestas del Soneto y de Navidad.

Hay que probar las exquisitas pastillas de café con leche, de Logroño, marca CRUZ ROJA, que se venden en casa Félix, Mosén Torregrosa, 7.

—Esta noche a las seis y media de la tarde celebrará sesión ordinaria nuestro Excmo. Ayuntamiento.

Los escolares de Alicante, han iniciado un movimiento huelguista, oponiéndose a la entrada a clases en los distintos centros de enseñanza de la capital.

—Según noticias que tenemos de Alicante, van llegando numerosos obreros de Murcia y otros pueblos, con objeto de arreglar sus documentos para marchar al extranjero.

—Con objeto de pasar las vacaciones de Navidad, ha llegado de Madrid con sus apreciables hijos la distinguida Sra. D.^a Josefa Gisbert, viuda de Arnauda.

Les deseamos sea grata su estancia entre nosotros.

Cultos durante la semana

JUEVES 14. Santa María.—Séptimo día de Octavario. A las 7 Misa rezada en el altar de la Felicitación con órgano y letrillas. A las 9 función a la Purísima por las intenciones de los señores Herederos de D.^a Concepción Rico, predicando D. José Fuster, Pbro. Por la tarde a las 5 y cuarto expuesto Su Divina Majestad se rezará el Santo Rosario, lectura y Felicitación Sabatina.

Santo Sepulcro.—A las 5 y media ejercicio por los «Jueves Eucarísticos».

Madres Esclavas.—Cuarto día de Novenario a la Inmaculada. A las 5 de la tarde se rezará la Estación, Santo Rosario, preces de la Novena y sermón por el Rvdo. P. José Gironés, S. J., terminando con la bendición del Santísimo Sacramento. El ejercicio de este día será por las intenciones de doña Matilde Brutinel y doña Luisa González.

VIERNES 15. Santa María.—Octava de la Purísima. Por la mañana a las 7 y por la tarde a las 5 y cuarto como ayer, terminando con la bendición del Santísimo Sacramento. A las 9 función por las intenciones de los Sres. Herederos de D.^a Joaquina Merita predicando D. Salvador Llopis Pbro.

San Agustín.—Cuarto Viernes a San Francisco de Paula. Misa de Comunión a las 7 y al anochecer ejercicio con el Señor expuesto por las intenciones de D. Bruno Andrés, predicando D. José Fuster, Pbro.

Santo Sepulcro.—Día dedicado a Santa Teresa de Jesús. Misa a las 7 en el altar de la Santa, y por la tarde a las 5 y media el ejercicio.

Madres Esclavas.—Quinto día de Novenario a la Inmaculada. Como ayer. El ejercicio será por las intenciones de las Sras. Esclavas de María Inmaculada.

SABADO 16. Santa María.—A las 6 y media Felicitación Sabatina y a continuación la Misa. A las 9 función a la Purísima por las intenciones de la señora Viuda de D. José Moltó con sermón por D. Salvador Llopis Bataller, Pbro. A las 9 y media de la noche Vigilia de Adoración Nocturna por el turno de San Jorge.

Santo Sepulcro.—Principia el ejercicio de las Jornadas a las 5 y media, y a continuación la Salve por la Venerable Orden Tercera del Carmen.

Madres Esclavas.—Sexto día de Novenario a la Purísima. El ejercicio de este día será por las intenciones de los Sres. D. Claudio, D. Francisco y D. Cristóbal Andrés.

DOMINGO 17. Santa María.—A las 4 Misa y reserva final de la Adoración Nocturna. A las 9 Tercia y función a la Purísima por las intenciones de D. Francisco Moltó Pascual con ser-

món por el Dr. D. Rafael Sanus, Pbro. Por la tarde a las 4 ejercicio de Hora por la Asociación del Santísimo Viático con sermón por el Sr. Arcipreste.

San Mauro.—A las 7 Misa de Comunión por la Asociación de Doncellas. A las 9 Misa mayor. 10 y media y 3 y media de la tarde Retiro espiritual con meditación y plática por el Dr. D. Rafael Sanus.

Santo Sepulcro.—A las 4 de la tarde el segundo ejercicio de las Jornadas.

Madres Esclavas.—Séptimo día de Novenario a la Purísima. El ejercicio de este día será por las intenciones de las Sras. D.^a Francisca Sodar y doña Rosa Ridaura.

LUNES 18. Santa María.—A las 9 función a la Purísima por las intenciones de los Sres. Herederos de Jordá y Francés con sermón por el Dr. D. Rafael Moya, Pbro.

Santo Sepulcro.—A las 5 y media de la tarde el tercer ejercicio de las Jornadas.

Madres Esclavas.—Octavo día de Novenario a la Purísima. El ejercicio de este día será por las intenciones de D.^a Concepción Carbonell.

MARTES 19. Santa María.—Función como ayer. Por las intenciones de D. José Tort Barceló predicando.

Santo Sepulcro.—A las 5 y media el cuarto ejercicio de las Jornadas.

Madres Esclavas.—Último día de Novenario. El ejercicio de este día será por las intenciones de D.^a Elvira Brutinel.

MIÉRCOLES 20. Santa María.—A las 9 función a la Purísima por las intenciones de una piadosa familia con sermón.

Santo Sepulcro.—A las 5 y media el quinto ejercicio de las Jornadas.

QUINTÍN RUIZ DE GAUN

VITORIA (ALAVA)

Velas de cera para el culto.--Calidad's litúrgicas estartizadas

MARCAS REGISTRADAS

"**AXIMA**," necesaria para las DO velas de la Santa Misa y Cirio Pascual.

"**ANOTBILI**," para las demás velas del Altar.

Fabricadas según interpretación **AUTÉNTICA** del Rescripto de la Sagrada Congregación de Ritos fecha 14 de Diciembre de 1904.

RESULTADO completamente nuevo y tan perfecto, que arden y se consumen, desde el principio al fin, con la misma igualdad y limpieza que las más excelentes bujías esteóricas.

ENVÍOS A ULTRAMAR

Protector del Montepío del Clero Valentino

Maravilloso compuesto estomacal "DELFI,, DEL DOCTOR WILLIAMS

Tomando tres discos diarios curará V. radicalmente, de cualquier dolencia del Estómago por crónica que sea.

Sorprendente curativo para la Gastralgia-enteralgia, Fetidez de aliento, Dilatación de estómago, Atonía gástrica, Hiperclorhidria, usando el producto.

DELFI

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS. CAJA 4 PESETAS.
EXITO 50 años

50 años de EXITO

EXITO 50 años

Rafael Laporta

S A S T R E

Dintor Casanova, 36-2.º ALCOY

Banco de Cartagena

Capital social Ptas. 10.000.000

Reservas » 1.600.000.

Casa central: MADRID.

Horas de Caja, de 9 a 1

Academia de Idiomas

Alemán, Ingles y francés

Clases colectivas, alternas, especiales y en domicilio.

Traducciones.—Precios módicos.

Para informes y matricula sírvanse dirigir a DON W. LDEMAR NAKE San Francisco 26, de 6 a 8 de la tarde.

INTERESA A TODOS

CONOCER EL SISTEMA DE AHORRO QUE PRACTICA

“LA MUTUALIDAD HISPANO-FRANCESA,,

Para Informes, R. Abad, Carmen 15.

: Recibos de inquilinato :

UN TALONARIO DE A 100 HOJAS

0'75 PESETAS

SE VENDEN EN LA TIPOGRAFIA

LA BUENA PRENSA

Edificio

Con muy buenas condiciones se vende o arrienda uno hidráulico, con agua limpia abundante y potente vapor recientemente montado, situado a diez minutos de Ibi, propio para fábrica de papel, borrera etc. Cuenta con grandes cisternas. Dirigirse a esta Administración.

**¿Quiere usted
mejorar su salud?**

¿Quiere usted hacer mejor sus digestiones?

¿Quiere usted llegar a mucha edad?

En este caso no le cabe a usted más que un remedio, o sea: dejarse del vino y gastar una bebida exenta del alcohol.

“FRUCHAMPAÑ,, es esta bebida”

Precio 0'20 pesetas botella.

De venta: En Restaurants, Sociedades, Bars y Establecimientos de bebidas.

MAQUINAS HAMMOND PARA ESCRIBIR

Provedores de la Casa Real de España

Nuevo modelo multiplex



Dos tipos de letra en una máquina

Concesionario para España y Marruecos

Ramiro Garcia Suarez

Carrera San Jeronimo 30

MADRID

Agente exclusivo en

ALCOY

Manuel Pons Fernández

Pintor Casanova, 2

Ventas en esta SUCURSAL de toda clase de ACCESORIOS para máquinas de escribir.

Academia de mecanografía.—Copias a céntimo de peseta por línea.

Reparaciones y abono con visita mensual, por anualidades, a mecánico dactilográfico
Muebles para despacho y de lujo.

Para curar la anemia
preciso es enriquecer la sangre
harto empobrecida.

Las PÍLDORAS PINK
purifican y enriquecen la sangre
y curan la anemia.

URALITA

PARA TEJADOS

El mejor material para cubiertas, cielos razos y arrimaderos es la

URALITA - ROVIRALTA

Pídanse detalles, muestras y presupuestos gratis a

ANTONIO VALOR MOLTÓ

ALCOY

Roviralta y Compañía.—Ingenieros

Plaza Antonio López 15.—BARCELONA

ROVIRALTA

DISPONIBLE

LA SANGRE

es el

MANANTIAL de la VIDA

Las

Píldoras Pink

son

MANANTIAL de SANGRE